

Häufen, oder Stößen, Diemen oder Mithen so fest und gleichsam architectonisch aufzurichten, als in Holland, Italien und England mir vorgekommen ist. Sollte eine Scheuer, welche zehntausend Gulden zu bauen gekostet, wohl jährlich fünfhundert Gulden eintragen? Oder Regen und Wind, sammt dem leidigen Mäusefraß irgend eine leidliche und billige Erndte um so viel verkürzen können? Das Bauwesen muß sicher unseren Vätern viel weniger als uns Anderen gekostet haben. — Oder ist die Vorliebe für das herangepflegte Product, eine Art Autorschwäche, welche den Landmann besticht, sein Heu und Stroh viel sorgfältiger zu lagern, als sich selbst und die liebe Hausgenossenschaft?

Der Aufseher blickte gestört zu Boden. Augenscheinlich fühlte er sich betroffen, theils durch die unerwartete Wahrnehmung meiner Sachkenntniß, theils auch durch die Bedenklichkeiten, welche ich ihm in die Seele geworfen hatte. Ueberhaupt war es an der Zeit, mich bey ihm in Achtung zu setzen. Ich nahm daher meine Schreibtafel zur Hand, durchlief das Gebäude mit langsamem, prüfendem Blicke, während ich den Ehrenmann mit dem Stabe es in allen Richtungen nachmessen ließ. Darauf rechnete ich eine Weile für mich und ließ ihn über den Grund und Zweck meiner Berechnung im Dunkeln.

Was ich nun auch im Stillen über den neumodigen Wunderbau beschlossen hatte, so schien es mir doch viel drängender, mir selbst in dem alten Hauptgebäude eine gemächliche Wohnung einzurichten. Weit und breit findet sich kein Architect von einigem Werth; also wird